

Presentación

Algo que empezó caminando pausadamente, sin prisas, alcanza ahora su mayoría de edad. Llega a sus manos el tercer volumen de lo que denominamos “Hot topics en neumología” y con las mismas intenciones: revisar lo más candente de nuestra especialidad. Las reuniones científicas, los congresos, la publicación de artículos originales y todas las demás facetas de la formación continuada mantienen su lugar y su vigencia. La revisión sistemática de aspectos novedosos, como la de esta monografía, goza de una amplia aceptación. Por este motivo creemos en su utilidad y pautamos mantener su edición.

En este número se revisa el remodelado en el asma y la capacidad de modificarla con fármacos; la teórica existencia de un fenómeno de autoinmunidad en la enfermedad pulmonar obstructiva crónica (EPOC); la permanente búsqueda de un tratamiento eficaz para la fibrosis pulmonar idiopática; el estudio de la susceptibilidad

genética para establecer la gravedad en las neumonías; la evaluación del riesgo cardiovascular en la enfermedad del sueño, y el tratamiento de los pacientes con EPOC grave en las unidades de cuidados intensivos. Temas, de gran actualidad y en continuo cambio, que los autores elegidos se han encargado de revisar.

Nos queda agradecer, nuevamente, el buen hacer de todos los colaboradores y el patrocinio de los Laboratorios Novartis. La relación entre la industria farmacéutica y los médicos, establecida en este caso con este número monográfico de ARCHIVOS DE BRONCONEUMOLOGÍA, cumple con todas las exigencias éticas de la buena práctica médica. A todos, muchas gracias.

Comité de Redacción

ARCHIVOS DE BRONCONEUMOLOGÍA